



たいさんぼく

2学期を迎えるにあたって

校長 佐藤 雅昭

ひっそりと静まり返っていた校舎にひと回り大きくなった子供たちが帰ってきました。子供たちは、この長い夏休みを活用し学校では出来ないことをたくさん体験したことと思います。

さて、私が今年の夏注目したのは高校野球です。高校球児たちの力いっぱいプレーする姿を見て私が特に感じたことは、若い選手たちが自分の力を存分に発揮し、さらに力を伸ばしているということです。とかく私たちは「最近の若者は・・・」と嘆くことがあります。とんでもありません。「最近の若者」は、私であれば足がすくんでしまう「ひのき舞台」で堂々と活躍しているのです。

私は、彼らの姿から3つのことを学びました。

1つ目は、やはり『努力』です。誰もが注目するひのき舞台に立つ人の努力は並外れたものです。そして、その努力をあきらめずやり続けているということです。自分を信じ、ポジティブに考えられる人でなければなかなか出来ません。

2つ目は、『感謝』です。最近はこのスポーツでもインタビューされる選手はまず感謝の言葉を述べます。「自分はひとりではない。応援してくれる人たちがいる。」と感じると不思議とパワーが出るようです。特に競技スポーツでは、基礎体力のトレーナー、技術指導、栄養指導、メンタルヘルスなどありとあらゆる人たちがサポートしているのでなおさら感謝の気持ちがわくのでしょうか。

3つ目は、『相手を尊重する』ことです。競技スポーツでは、1番になるためには相手を負かし順位を上げていかなければなりません。そのために、相手と戦うことになります。しかしこの戦いは、戦争やけんかとは違います。ある一流選手が次のように話していました。「私と戦ってくれる人がいるから私は勝つことが出来るのです。また、強い人がいるから私は自分をさらに高めようとするのです。だから、私と戦ってくれる人は私の大事な人なのです。」

この3つは2学期の学校生活において大切なキーワードです。今身に付けるべきことをしっかり身に付けるためには『努力』が大切です。子供たちには、分からなかったことをそのままにするのではなく、先生や友達に聞いたり、家庭学習で復習したりしてほしいです。また、学校で安心して学べることや給食を食べることが出来ることなど、子供たちにとっては当たり前のことが実は多くの人たちの支えがあることを教え『感謝』の気持ちを育てていきます。さらに、子供たちが相手を傷つけたり自分勝手な行動をとったりした時、教員が適切に関わりながら自分たちで『相手を尊重しながら』解決していく力を付けていきたいと思えます。

しかし、トラブルがいじめにつながることもあります。いじめは絶対にあってはなりません。いじめは見えにくく、教職員だけでは発見できないこともあります。したがって、日頃から保護者地域の方々とも連携して、いじめの早期発見早期対応に努めていきたいと思えます。私たち教職員は、子供たちが安心安全にそして楽しく学校生活を送れるように、この問題に真剣に取り組んで行きます。是非、保護者地域の方々のご協力をお願いいたします。

本校の合唱団は昨年度NHK合唱コンクール東京地方予選「金賞」の実績を踏まえ、その上を目指し練習を続けてきました。その結果、見事に東京地方予選で「金賞」をとり、NHK合唱コンクール東京都本選で「銀賞」を取ることが出来ました。このことも自分たちを信じ努力し続けた結果だと思えます。

初めての宿泊行事である富士集団宿泊を、5年生はとても楽しみにしていました。この日のために、実行委員会を中心にみんなで話し合い、「一致団結 仲良く 楽しく 協力しよう!」というスローガンのもと、グループや係、小遣いの額、持ってきてもいい物などを決めていきました。



当日は晴天に恵まれ、101人全員参加できたことが何よりもうれしいことでした。バスに乗り込み、いざ出発。バスの中では、ゲームや歌で盛り上がりました。まかいの牧場ではウサギやモルモット、羊などを触ったり、えさをあげたりして、動物とのふれあいを楽しみ、昼食後はコウモリ穴までハイキング。コウモリ穴では涼しさとともにちょっとした探検気分を味わい、富士山世界遺産センターでは富士山のことをしっかり学習しました。

1日目の夜は河口湖畔で学年レク。レク係が考えてくれた班対抗リレーやじゃんけん列車で熱く燃え、その後は班ごとの出し物です。寸劇やクイズ、あやとり、歌、大縄など、様々な出し物に大いに盛り上がりました。夜は部屋ごとに、おしゃべりやトランプを楽しんでいたようです。なかなか寝つかれなかった子もいましたが、体調を崩す子が出なかったのはよかったです。

誰の行いの良さなのか、2日目の朝も天気にも恵まれ、湖畔できれいな富士山をバックにラジオ体操からスタートしました。その後、朝食、荷物整理、清掃など慌ただしく過ごし、「もう1泊したい」という声の中、宿舎を後にしました。

この日は富士山の宝永山までの登山です。富士宮口五合目へ向かう途中、バスの中から見事な雲海が見られました。五合目に着くと、下界とは異なる涼しさにびっくり!ここから約1時間かけて宝永山の火口近くまで歩きました。班ごとに声をかけ合ったり、遅い子にペースを合わせたり、仲間を大切にしている場面が数多く見られ、成長を感じたひとときでした。無事にみんなで火口近くに集まり、お弁当、おやつをおいしくいただきました。下山後は、それぞれ家族にお土産を買い、帰路につきました。お忙しい中、お迎えに来てくださった保護者の皆様、ありがとうございました。

今回の宿泊を通して学んだ友達への思いやりや協力することなど、身につけたことを今後の学校生活に役立ててほしいと思います。また今回での失敗や課題は、来年の八ヶ岳移動教室までに克服していきましょう。友達と一緒に過ごしたこの2日間は、子どもたちにとって、かけがえのない思い出になったと思います。

2学期も、この経験を生かして5年生としてさらなるパワーアップができるように支援をしていきます。



セーフティ教室

生活指導部

毎年繰り返し行われる、セーフティ教室。「自分の身は自分で守る」ために欠かすことのできない行事で、今年は6月24日(土)学校公開日に行われました。

2校時に低学年(1年~3年)、3校時に高学年(4年~6年)と、時間を分け、体育館で学習しました。

低学年の内容は、「もし不審者に出会ったらどうしたらよいか」「万引きは絶対してはいけない」という内容で、VTRを視聴した後、ロールプレイといって不審者役の方から実際に声をかけられ、それに言葉や行動で対応するという練習をしました。今年も多摩中央警察署の方々にご指導いただきました。

高学年の内容は『薬物乱用防止』で、薬物の種類、使用した際に生じる症状、トラブルに遭わないための心得を、スライドで映像を交え、わかりやすく説明していただきました。講師は、南多摩薬剤師会理事 田極淳一様(本校薬剤師)で、子どもたちは驚きを持って薬物乱用がもたらす依存性や危険性について学習しました。

子どもたちの周りには、誘惑や危険が、我々が思っている以上にたくさん潜んでいます。私たち大人が子どもたちを守っていくのはもちろんのことですが、子どもたち自身も、どんなに体が小さくても自分で自分を守ろうとする意識とその術をもつことが大切です。ご家庭でも、折に触れ話題にしていただければ幸いです。



楽しいプールの時間

行事部水泳担当 横山 瑠里香

「顔がつけられるようになりたいな。」「けのびができるようがんばります!」「25メートル泳げるようになりたいです!」楽しみにしている子が多い水泳の時間。プールの改修工事も終わり、明るくきれいなプールでの水泳指導が6月19日から始まりました。授業での水泳指導をはじめ、着衣泳や夏季水泳指導、イルカ教室など、この3ヶ月間、学校でプールに入る機会が多くありました。

だるま浮きができるようになる、けのびができるようになる、正しい泳法で25m泳げるようになる、クロールで50mを60秒で泳げるようになる等、学年や子どもによって課題は様々です。その課題を達成し、一つでも級が上がるよう、また達成感を味わうことができるように教員も一丸となり、実態に応じた柔軟な指導を心がけています。

低学年では、水に慣れることを中心に、けのびやバタ足などの基本を練習しています。楽しみながら水慣れができるよう水遊びを取り入れ、授業を進めています。中学年・高学年では、クロール・平泳ぎの正しい泳法を中心に指導をしています。授業の後半は、泳法別でコースに分かれてどんどん練習を重ねます。よりスムーズに泳ぐことができるように、どの子も真剣に練習に取り組んでいます。

今年度の水泳指導も残り2週間となりました。最後まで怪我がなく、安全に楽しく終わることができるよう指導してまいります。



9月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数						
				1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	金	始業式	総合防災訓練 (引き渡し訓練)	4	4	4	4	4	4	
2	土	芝生管理作業 サッカー/5年1組								
3	日									
4	月	児童朝会 給食始 校内あいさつ運動(~8日) 小中連携あいさつ運動 委員会活動 身体計測(6年) 防犯カメラ説明会16:00		4	5	5	5	6	6	
5	火	世話人会10:00 身体計測(5年) スクールカウンセラー 放課後パトロール(5年2組)		5	5	6	6	6	6	
6	水	クラスあそび 放課後子ども教室(2年1組)	身体計測(4年) 安全指導	5	5	5	5	5	5	
7	木	児童集会(集会委員) 2年6時間授業開始	身体計測(3年)	5	6	6	6	6	6	
8	金		小児生活習慣病 検診(5年)	5	5	5	6	6	6	
9	土	芝生管理作業 ボイズ/2年2組 Gネット委員会定例会10:30								
10	日									
11	月	児童朝会 クラブ活動	身体計測(2年)	4	5	5	6	6	6	
12	火	保護者会(2・3・5年) 身体計測(1年) 放課後子ども教室 スクールカウンセラー 鶴牧中職場体験(~14日)		5	5	5	6	5	6	
13	水	午前授業 JUKI見学(5年2組) 研究授業(5年1組・5校時) 放課後子ども教室(3年2組)		4	4	4	4	4	4	
14	木	児童集会(環境委員) JUKI見学(5年3組) 保護者会(1・4・6年) 放課後子ども教室		5	6	6	5	6	5	
15	金	JUKI見学(5年1組) プール納め		5	5	5	6	6	6	
16	土	芝生管理作業 サッカー/5年2組								
17	日									
18	月	敬老の日								
19	火	スクールカウンセラー	下校パトロール (2年3組)	5	5	6	6	6	6	
20	水	短縮時程午前授業 放課後子ども教室(3年3組)		4	4	4	4	4	4	
21	木	児童集会(体躯委員) 生活科見学(2年・多摩動物公園)		5	6	6	6	6	6	
22	金	芝生の日 交通安全教室(1年)		5	5	5	6	6	6	
23	土	秋分の日 芝生管理作業 おやじの会/2年3組								
24	日									
25	月	児童朝会 クラブ活動		4	5	5	6	6	6	
26	火	ユニセフ募金(~29日) スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6	
27	水	たてわり班遠足(弁当持参) 放課後子ども教室(4年1組)		5	5	5	5	5	5	
28	木	音楽集会 学校公開		5	6	6	6	6	6	
29	金	学校公開 メダルプロジェクト3校時(6年・保護者)体育館		5	5	5	6	6	6	
30	土	学校公開日 芝生管理作業(4年) 芝生の上でお弁当の会 エコスボ祭り		4	4	4	4	4	4	

保護者会

保護者会を12日(火)、14日(木)に開催します。当日は水曜日ではありませんが、放課後子ども教室指導員の方々のご厚意により、1・2年生のみ、臨時の放課後子ども教室を実施します。ご利用ください。児童への安全配慮のため自家用車でのご来校は、ご遠慮いただきますようお願い申し上げます。

ユニセフ募金活動

世界の子供たちの命と健康を守るために活動しているユニセフに募金を集めて送ります。9月26日(火)~29日(金)の間、代表委員が中心となって活動しますので、配布するユニセフの便りなどを活用してご協力をお願いします。

学校公開日/エコスポ祭り

28日(木)~30日(土)は学校公開日です。
29日(金)は、6年生と保護者の皆様を対象とした2020年オリンピック・パラリンピックに向けた「メダルプロジェクト」の授業をNTTドコモの方をお招きして行います。体育館にて行われますので、6年生以外の保護者の方もご参観ください。
30日(土)は、13時から第11回エコスポ祭りを実施します。詳しくは、後日配布するプリントでご確認ください。また、昼食は芝生校庭で食べられるようになります。家族や友達とお弁当を召し上がってください。

大規模改修工事

夏季休業中の大規模改修工事は、予定通りの工程を終えることができました。引き続き10月31日まで、備蓄倉庫、理科室、多目的室、図書室、第1音楽室の工事が行われます。工事区域には、仕切りを設けておりますので、立ち入らないようお願いいたします。児童の安全を第一に考え、作業を行って参ります。工事中、児童の皆さんや保護者・地域の皆様には、ご不便をおかけいたしますが、ご理解の程、よろしくお願いいたします。

【お知らせ】
大亀愛養護教諭が結婚し、名前が小田桐愛と変わりましたので、よろしくお願いいたします。

集団下校集合時刻

	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業短縮時程の上限:給食なし・下段:給食あり

今年度の重点目標	自分が大切 みんなが大切 ・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう
9月の生活指導目標	けじめをつけた生活をしよう
9月の安全指導目標	右側を静かに歩こう
9月の保健指導目標	規則正しい生活をしよう
9月の給食指導目標	食べ物の働きを考えよう

まだまだ、暑い日が続きます。朝コップ一杯の水を飲むことが熱中症を予防するのに大きな効果があります。ぜひ、登校前にお子さまにコップ一杯の水を飲ませてください。

